

## Pique-nique Richard Cœur de Lion le 2 août 2012

La **Rando-Festival Richard Cœur de Lion** est passée par Beyssenac le 2 août, en provenance du château de Pompadour, lieu de départ de la randonnée de 4 jours à pied et à cheval. A midi, alors que les cloches de l'église sonnaient à la volée, le Chevalier Bertran de Born, Seigneur de Pompadour et de Hautefort, représentant personnel du Roi Richard Cœur de Lion, est entré à Beyssenac suivi d'un cortège d'une vingtaine de cavaliers costumés arborant les drapeaux de leurs provinces et précédé par une cinquantaine de randonneurs à pied. Accueillis par Francis Comby, Maire de Beyssenac, Consul de la commune pour l'époque, par la population, par Neil, qui s'est exprimé en anglais (Richard étant Roi d'Angleterre), et par Daniel, en occitan (Richard étant aussi Duc d'Aquitaine), le cortège a défilé dans les rues de Beyssenac avant de se rendre autour de l'étang du bourg.

Le **pique-nique médiéval** à base de cochonnailles, de pommes de terre cuites dans la chaudière, de caillades et de pommes Golden a été animé par une troupe de **comédiens et de musiciens troubadours** et il a été apprécié par 160 convives. Après avoir juré qu'il continuerait à « protéger les faibles et les nécessiteux », que les impôts de ses concitoyens beyssenacois seraient toujours « prélevés avec modération » et qu'il ne verserait plus aucune taxe au « Roi de France », rival du Roi Richard, le Maire-Consul de Beyssenac a été fait chevalier.

La randonnée est repartie vers Savignac, Lanouaille, Dussac et Jumilhac pour rejoindre Châlus où était organisée une grande fête le dimanche autour du Roi Richard Cœur de Lion (mort à Châlus en 1199), de sa mère Aliénor d'Aquitaine et du Seigneur Bertran de Born. Le Roi d'Angleterre Richard Cœur de Lion était en conflit avec le Roi de France Philippe Auguste et c'est en voulant reprendre Châlus qu'il fut blessé et qu'il y mourut.

Cette randonnée était organisée par l'association Richard en Occitanie avec le concours de la commune et du Comité des Fêtes de Beyssenac et de l'association des Randonneurs de l'Abbatiale.



*Les marcheurs et les musiciens entrent à Beyssenac,...*



*...tandis que les dames du Comité des Fêtes, en tenue médiévale de circonstance, ont préparé le pique-nique.*